

# 角野公民館 だより



## ためになる ことば シリーズ

「学ぼうとしない人は牛のように老いる。肉は増えていくが、知恵は増えない」(釈尊) —この言葉にある「知恵」とは、学問などの知識ではなく、人間らしく生きるための考え方のことだそうです。「学びの大切さ」をともに噛み締め、さあ～実践！実践！ M.S

## 第40回角野校区町民大運動会 優勝は、西北ブロックに！！

昨年の運動会は、あいにくの天候により、午前中で終了となりましたが、今年は、天候にも恵まれ、大盛況のうちに運動会を終えることができました。優勝は、西北ブロックとなりました！！各ブロックの得点結果は、右側の表のとおりです。

優勝	準優勝	3位	4位
西北 (69点)	北内 (56点)	中筋 (52点)	吉岡・城主 (49点)
5位	6位	7位	8位
角野川東立川 (46点)	西南 (44点)	宮喜 (43点)	西連寺 (31点)

5月晴れの快晴のもと、第40回角野校区町民大運動会が、去る5月16日に、山根グラウンドで開催されました。

午前中の競技では、めざせホールインワンで、めったに出ないホールインワンが2人も出て、賞を準備していなかった本部をあわてさせるハプニングがありました。また、子供達のかげっこや、幼児達の宝探しや玉入れなど、可愛い競技もあり微笑ましかったです。大人達も負けじと、熱戦を繰り広げました。

昼休みのアトラクションでは、例年のスポーツサークルの紹介、老人クラブ女性部の踊りがあり、今回は、角野消防分団による消防車の場内パレードや展示があり、特に子供達は興味深そうに見入っていました。

午後からも熱戦は続きましたが、終始安定して得点を重ねた、西北ブロックが、堂々の優勝を飾りました。

今回の運動会の開催にあたり、前日の準備、当日の片付けにと、自治会をはじめ多数の方々の手伝っていただいたおかげで、例年になく大変スムーズに行えました。また、角野小・中学生や自治会、体振の役員の方々の方々の積極的な協力により、トラブルやけがもなく、無事に終えることができました。

来年も、盛大に開催したいと思っておりますので、皆様のご協力をよろしくお願いいたします。ありがとうございました。

—角野校区町民大運動会実行委員会—



### 6月の行事予定

2日(水)	食生活改善推進協議会活動日	8:30~14:00
"	老人クラブ役員会	9:30~12:00
"	角野分館おはなし会(幼児対象)	15:30~16:00
"	安協角野支部理事会	19:00~21:00
3日(木)	食生活改善推進協議会活動日	8:30~14:00
"	老人クラブ会長会	9:30~12:00
5日(土)	角野ウォークラリー(合同セミナー)	9:30~13:30
7日(月)	角野社協役員会	19:00~21:30
15日(火)	民生児童委員会	19:00~21:00
16日(水)	角野分館おはなし会(幼児対象)	14:00~14:30
18日(金)	初タイ de ネット(女性セミナー)	13:30~15:30
21日(月)	地域清掃ボランティア(生き生きセミナー)	8:30~10:30
23日(水)	角野社協見守り推進員連絡会	9:00~12:00
25日(金)	角野校区連合自治会長会	19:00~21:00
26日(土)	老人クラブ女性部踊り教室	13:00~15:00

### 平成22年度 角野校区連合自治会 新役員の紹介

- 会長 麻生 健一郎 (吉岡)
- 副会長 三浦 馨 (西連寺)
- 薦田 陽之介 (西宮原)
- 総務部長 谷口 武男 (山田)
- 会計部長 稲見 弘 (北内中)
- 会計監査 福田 浩志 (一宇)
- 田坂 重只 (篠場)

# 語り継ごう 『角野公民館元館長 横川 静氏遺稿より』

## 『抑留生活』 - その⑳ -

(今月号で最終回です。)

※記録された時代が不明ですので、集計や報告の数字は現在と一致しない点や誤字はご容赦ください。

～前号からのつづき～

昭和23年5月9日、復員式に参加した。人々の顔が皆、笑っている安堵感からだろうか。

この日は、世界的にも驚きの日であった。即ち「皆既日食」で、「ウラジオストック地方」も昼でも尚暗く大変寒かった。

昭和23年5月9日、いよいよ乗船「第一大拓丸」にナホトカ港より、2,934人が乗り込んだ。

昭和23年5月10日、出航する。本当の帰国だ。もう騙されない。

昭和23年5月12日、午後「舞鶴」に入港する。沖で停泊して翌日、岩壁には着岸出来ないで「ハシケ」で送り迎えして上陸する。上陸すると全員「テント」内で丸裸にされ、頭から「DDT」を振り掛けられ身体は真っ白になる。次の「テント」では、当時としては珍しいと思った、頭から水が出て風呂に入ったように総てを洗い流してくれた(シャワーだね)。その次の「テント」では、一人一人丁寧に消毒をしてくれた。2,409人総てが終わるには相当の時間が掛かったと思う。表に出ると「パンツ」が支給され、次の「テント」では服が支給された。婦人会の方々がご苦労様と声をかけ迎えて呉れた時は本当に生命の尊さを感じた。

次の「テント」では、うどんが用意されていた。日本に帰って余りにも優しくされ泣きながらうどんを食べた。このうどんの味は、昨日のように思い出され、一生忘れることは無いだろう。

一晚舞鶴に泊まり、翌日、8時30分発の臨時列車が準備された。戦友はそれぞれの思いを抱いて西に向いて帰っていく人、東に向いて帰る人、それぞれが暖かい心の日本人の人々に見送られ、万感の思いで故郷に向かった。(完)

読者の皆様へお礼を申し上げます。永い間、拙い文章を読んで頂き本当に有難う御座いました。横川さんの遺稿は今回で終了致します。振り返りますと、横川さんが生存の折、自分の「シベリアでの抑留生活」を書いているので一度読んで欲しいとの依頼を受けながら、直ぐに手をつける事が出来無かったことを深く反省しています。横川さんが急死されてから回顧の念に悩み、直ちに校区の皆さんにも共に読んで頂き、若い頃の苦労と戦争の悲惨さを知って頂きたく、遺稿を基に読みやすく書いてみましたが如何だったでしょうか。同じような文章を何度も繰り返して書いている遺稿は、矢張り苦労をした証拠だと考えながら、出来るだけ忠実に書かせて頂きましたので、読み苦しい点が多々あったと思います。私は、この遺稿を読みながら幾度か涙をする事がありました。

横川さんの最後の言葉「戦争はイカン」が何時までも心に残っています。横川さんには教えられることが沢山ありましたが、この言葉を最後にお伝えして遺稿を終わります。(記・広報部 谷屋)

## 「あじさいの花」 見に来ませんか!! ~山田自治会より~

山田自治会では、竹内忠雄さんはじめ会員が丹精込め、高速道斜面を利用して植えたあじさいが、今では約3000本、立派な「あじさいロード(約600m)」として成長致しました。

昨年には、新居浜市街を一望できる見晴らしの良い展望台も2か所設置し、山田地区の名所の1つになりつつあります。見ごろは、6月中旬~7月上旬です。

自治会では6月27日(日)午前10時から午後2時までの間、自治会館前広場にて「あじさい茶屋」を催し、数量限定で、うどん・お寿司・コーヒー・よもぎ饅頭などの販売を致します。場所は、瑞應寺参道入口右折、約500mの深谷橋を渡って左折、川沿いに南進すると高速道路沿いの「あじさいロード」に出ます。

散策とあじさい鑑賞をかねて、是非お気軽にお立ち寄り下さい。

山田自治会会員一同、心よりお待ちしております。



## 角野中学校区 人権・同和教育懇談会のご案内について

【日時】7月1日(木)、2日(金) 19時30分~21時

7月1日(木)	7月2日(金)
山田自治会館	西連寺自治会館
西泉自治会館	北内中自治会館
三軒屋自治会館	吉岡自治会館
本新田自治会館	角野中学校
角野公民館	

※ご都合のよい日程、会場にご参加ください。

### 安協角野支部より「高齢者交通安全教室」のご案内について

○日時 6月16日(水) 10時~  
○場所 角野公民館2階大会議室

ご近所お誘い合わせのうえ、気軽に受講してください!!

### おくらの里より「介護予防教室」のご案内について

○日時 6月15日(火) 14時~  
○場所 角野公民館1階和室

介護保険について、ためになるお話が聞けますよ!!

### 平成22年度「教育懇談会」のご案内について

○日時 6月30日(水) 19時~  
○場所 角野公民館2階大会議室

これからの教育について、皆さんで考えましょう!!